

# 校長室から

第6号

## 「朝日に映えてそびえ立つ 札滑岳の雄々しさよ」～その6～

「参考資料五十周年」に、本校第10代校長の阿部朝継氏（昭和29年5月1日～34年5月1日）宛ての2通の書簡が綴られています。1通は校歌の作詞者政井三郎氏から、もう1通が校歌の作曲者松田喜一氏からです。順に全文を転記します。

封筒表 34. 2. 10 消印 西興部村西興部小学校 阿部朝継様

封筒裏 北見市美芳町 政井三郎 二月十日

### 以下本文（写真）

現職を離れますと教育界のことにも暗くなり、先生が西興部小学校に居て下さることも失念していましたが、お手紙を拝見して往年山羊の飼育のことで度々御指導を受けたりお世話になったことを思い出して懐かしく存じます。

さて拙作の校歌を今明るみなどへ持ち出されると穴へでも入りたい様な気が致しますが、あのメロデーは古い卒業生にはきっと感慨深いものがあると思います。

歌詞は飯田広太郎先生の検閲をお願いしました。作曲者松田喜一先生は現網走向陽高校教諭（当時の野付牛家政高女教諭）で、加勢蔵太郎先生作詞の「進め北海道」の作曲者として当時名を挙げた方です。

その頃は校歌として制定するには文部省認可を必要とする時代でしたのでその手続も完了済みです。但し今となってはやはり時代ものですからどうぞ御自由に修正して下さい。

それから旗行列の歌など本当に赤面ものですが曲は「十一洲の鎮めなる」（北海道唱歌）の曲で歌わせました。

お手許へ届いた（校報）はまだ手持ちもありますからお返しにならなくてもよろしいです。

「今年は御地へ遊ばせて貰いに行く機会があるかな？」と大いに期待しています。

二月十日 政井生 阿部先生

文面から、次のことが読み取れます。

- (1) 退職した5代校長政井三郎氏と現職の10代校長阿部朝継氏が知己であること。
- (2) 校歌の作曲者松田喜一氏が現在網走向陽高校教諭であること。
- (3) 政井三郎氏が校歌の修正を承諾していること。
- (4) （校報）は「瀬戸牛學報第拾五號」であり、阿部朝継氏から11代校長小山菊雄氏に引き継がれた可能性があること。（第2号、第3号参照）
- (5) 政井三郎氏が開校50周年記念式典への出席を楽しみにしていること。

これらを総合すると、この書簡が阿部朝継氏からの書簡に対する返書だと考えられます。この後、阿部朝継氏が松田喜一氏に書簡を送り、それに対し松田喜一氏から返書が送られてきたのではないのでしょうか。次号では、松田喜一氏からの書簡を公開します。

